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我校與北大聯辦法律課程 
獲香港律師公會正式承認

香港律師會日前致函我校，表示 
正式承認我校與北京大學合辦的四 
碩士學位及一學士學位的法律課 
程。這個重要消息帶給北大法律系 
的師生一份鼓舞。
於今年三月三十日，我校收到香 

港律師會的來函。
信中表示：我校和北京大學合辦 

的法律學系，有四個碩士學位課程 
和一個學士學位課程，經香港律師 

▀北大法律系任教憲法的甘超英教授

會評審後，課程已達到專業進修課 
程(CPD)的要求，故被認定資格。

四個碩士學位課程包括：北京大 
學民法碩士、經濟法碩士、國際法 
碩士和國際經濟法碩士。

學士學位課程是法律專業文憑及 
法律本科學士學位課程。這個千真 
萬確、有信為證的消息，傳遍我校 
每個角落，北大法律系的師生回響 
最大。北大法律系任教憲法的甘超 

英教授稱，這合作課程得到承認， 
正代表樹仁學院辦學成功，亦對北 
京大學有鼓勵作用，令北大可走出 
校園，更了解香港的需要。
他續稱，樹仁學院可增加一些課 

程，如程序法刑事訴訟、行政訴 
訟、民事等。他期望各學生能多讀 
書，大膽提出問題和多思考。此 
外，他讚揚學生對社會的了解比大 
陸的學生好。

另一名任教中國法制史的趙昆波 
教授稱，課程得到承認，當然是一 
件好事。
他表示，樹仁學院可增加多些本 

地法律課程，令學生既懂內地法律 
知識，也了解本地法律。他亦指 
出，學生應懂得相關語言，如國 
語、中文、英文等。
現正就讀法律專業文憑及法律本 

科學士學位課程的同學，得知此消 
息都很興奮，對課程更加充滿信 
心。各同學都表小會更努力和積極 
地學習，希望將來能學以致用。
此外，現正籌備的「北樹法律論 

壇半年刊」，已初步定於今年七月 
一日創刊。內容大致是中、港法律 
的認識、了解、比較、立法狀況和 
司法互助等。

警務處處長許淇安
邀請樹仁學生投考督察

皇家香港警隊的督察大門，為樹
仁畢業生打開。

警務處處長許淇安在三月廿七日 
親自發信予鍾期榮校長，讚揚我校 
畢業生工作能力優異、主動性強， 
符合警隊的要求。
他更呼籲我校應屆畢業同學，邀 

請他們投考督察的行列，肩負起保 
護市民，維護法紀的重責。
去年，警務處亦曾向我校畢業生 

進行招募，成績斐然。今年再次邀 
請同學投考警隊，足見我校培育出 
來的同學，其水準符合顧主的要 
求，並不落後於其他院校的學生。
投考督察行列的學員需接受艱辛

的訓練，相信我校同學定能接受這
份挑戰。
該份工作除了得到社會的敬頌， 

亦有可觀的薪酬及福利津貼，學 
位畢業的起薪點由三萬零六百一 

十元($30,610)，至頂薪點五 
萬三千六百七十五元 
($53,675); 而文憑畢業的起 
薪點由兩萬九千二百八十元 

($29,280)，至頂薪點五萬三 
千六百七十五元（$53,675)。
督察如表現良好，更有機會被派 

往海外受訓或於本地及海外學府繼 
續進修，更有可能晉升至總督察， 
前途一片光明。

■警務處處長許 
淇安邀請樹仁學 
生投考督察
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八大專院校向教統會提出學制「三改四」

樹仁學院校長鍾期榮表示支持
最近，八間大專院校校長與 

中學團體代表，就現時本港大 

學的學制「三改四」的問題， 

組成聯合工作小組，向教統會 

提出可能性研究。

嶺南學院校長陳坤耀起初對 

改制持保留態度，現在也改變 

態度，認為四年有利推行全人 

教育。一直支持四年制的中文 

大學校長李國章亦坦言；早知 

今日，何必當初。

對於工作小組一致贊成大學 

學制由三年改為四年，樹仁學 

院校長鍾期榮表示這無疑是一 

件好事，正如樹仁學院一樣， 

一直堅持實施四年制。

鍾校長認為，四年大學學制 

是現今世界教育主流，除了美 

加的著名大學外，歐洲各國的 

學士學位大都也是四年制。

學生藉著四年制有更多時間 

學習，更有系統和全面地吸收 

所學的知識，只有這様，大專 

院校的學術水平才能提升。

除了書本裡的知識外，學生 

的課外活動和群體生活都是大 

學教育中重要的一環。鍾校長 

表示，三年課程過於倉卒，學 

生在顧及學業之餘，已沒有足 

夠時問投入校園生活。

如果大學推行四年制，同學 

便有更多時間發掘自己的興趣 

和專長，同時，他們能在學習 

和與同學相處中尋找自己的人 

生目標。

事實上樹仁多年來在維護四 

年學制可謂不遺餘力。在一九 

七八年港府公布《高中及專上 

教育發展白皮書》，建議當時三 

所認可專上學院一樹仁、浸會 

和嶺南，若改為「二二一」學 

制（即兩年大學預科、兩年學 

位和一年課程），便能得到政府 

的經濟援助。

樹仁召開大會，全校九成半 

師生反對改制，樹仁亦是唯一 

拒絕接受政府的條件，在沒有 

任何資助下，經營一所四年學 

制的大專院校。

在一九八八年教育統籌委員 

會公布《第三號報告書》，建議 

學士學位劃一為三年，樹仁、 

港大和中大齊聲反對。當年鍾 

校長在中大的千人集會中發表 

講話，三校學生更聯合舉行遊 

行示威，以表實行四年制的決 

心。但最終只有樹仁仍然實行 

四年制，回頭看來，實早有先 

見之明。
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份
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會計系的邱偉業，兩人 

分別勇奪女子及男子全 

場總冠軍。而今屆系際 

比賽總冠軍則由工管系

第十二屆睦運會圓滿舉行
五百師生同場競賽顯身手

奪魁。

今年，我校為嘉許各蒞臨參與陸運會的同學， 

準備了總值數千元的書券，給予廿多名幸運兒。 

最後，由新傳系馮啟榮同學成為頭獎得主，個人 

奪得總值千餘元的書券。

繼師生大合照後，是屆陸運動會亦曲終人散。

■陸運會全場師生大合照

香港樹仁學院第十二屆陸運會，已於本年四月 

三日假香港灣仔運動場完滿結束。超過五百名師 

生樂聚運動場，互展身手創佳績、奪錦標。

早上九時，師生魚貫入場，等待賽事的開始。

槍聲一響，一場場扣人心弦的比賽，一幕幕激 

動人心的畫面，一個個令人熱血沸騰的鏡頭，將 

場內數百名觀眾的情緒，推上一個接一個的高

峰。

歷時整天的田徑賽事，隨著師生拔河比賽的進 

行而告一段落。各個賽事的獎項已名花有主。獲 

獎的運動員正熱切期待頒獎禮的開始。

一個既簡單而隆重的頒獎禮，由我校校長暨大 

會監督鍾期榮博士揭開序幕，數百名學生齊集在 

跑道上，既為獲獎的同學歡呼喝采，也靜心等待 

大會為他們安排的幸運大抽獎。

當日的大贏家，可算是北大法律系的謝惠德及
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樹仁與淸華四度辦學習班 

破紀錄上百人團成績佳
《傳統與現代》短期學習課，是我校與北京清華大學合辦的 

交流團，今年已經是第四屆，破紀錄有一百一十名師生參與，代 
表了兩所院校合作獲得美滿的成果。

白雪紛飛揭開序幕

中文系陳永豐、歷史系羅永 

生、社會系翁正石和會計系翟雪 

貞四位講師，帶領一百零六名不 

同學系的學生，在一月十四日飛 

抵北京，展開為期十三日的短期 

學習課。

大隊抵逹首都國際機場時，一 

片白茫茫，同學雀躍不已。雪花 

在空中翻飛，為這旅程展開了序 

幕。

清華大學特別重視今次的合 

作，派出入文學院副院長、歷史 

系主任朱育和教授，作這次學習 

班的班主任，而他也是《高級公 

務員培訓班》的主任。

課程與《高級公務員培訓班》 

的內容相同，主要包括中國的歷 

史、社會、文化、政治、經濟、 

科學的過去與現代，與及鄧小平 

理論等，共有八個講座。

邀港澳辦司長講課

碰巧今次是回歸後的首個交流 

團，朱教授特別邀請國務院港澳 

辨趙秉欣司長，講一課「回顧與 

展望——香港與內地關係」，提高 

了學習班的質素與興趣。

由於每個講座至少逹三小時， 

教授講課以外，更設有發問時 

間，同學踴躍發問有關國企改 

革、下崗工人、金融風暴等當前 

熱門課題，達致教學相長的效 

果。

課程緊湊要求嚴謹

學習班時間雖短，清華對學習 

班的水準，要求十分嚴謹，同學 

需岀席所有講課，且要撰寫論 

文，才可在結業禮中取得證書， 

論文成績獲承認兩個學分。

清華大學副校長胡顯章、朱育 

和教授、負責對外交流的龔老師 

均表示，與我校有特別深厚的感 

情，他們一致稱讚同學表現優 

良，上課時認真學習、主動發 

問，得到滿意的成績。

今年便有十一位同學獲得優異 

成績，由胡顯章副校長親自頒授 

嘉許狀和紀念品。

師生共宿打成一片

是次交流團的人數是歷屆最多 

的，清華接待上百人的團也是罕 

見的，全體師生給安排入住環境 

清幽，座落在近春園湖畔的「靜 

齋」。

宿舍的設備十分理想，每間兩 

人房均有獨立的床舖、書桌，彩 

電更可接收衛星電視，暖氣、熱 

水亦一應俱全。

校園，雖是北風呼呼、寒風剌 

骨，夜幕低重後的「靜齋」，總是 

熱熱鬧鬧，與外邊形成強烈的對 

比。窗外白雪飄飄，師生們在房 

■一百一十名師生在結業禮上，與清華大學副校長胡顯章、朱育和教 

授等一起合照。

內圍爐而坐，秉夜茗茶、談天， 

樂得逍遥。

走出課室親睹歷史

除了學習以外，負責接待交流 

團的龔老師和馮老師，每日忙碌 

地為同學打點一切，參觀首都多 

如繁星的名勝古蹟。

天壇、故宮、十三陵、圓明 

園頤和園、盧溝橋抗日戰爭紀 

念館、天安門、人民英雄紀念 

碑、毛主席紀念堂等等，讓同學 

實實在在看到，祖國源遠流長的 

歷史，而不是困在象牙塔內的書 

獃子。

不到長城非好漢，上八逹嶺當 

日，氣溫低至零下十六度，刮面 

的寒風沒有使同學卻步。

同學仍咬緊牙關，一步一步往 

前走，就像千里迢迢到清華大學 

交流，聽到一流教授的講課、看 

到國家最新的發展、接觸祖國悠 

長的歷史、經歷近十年最寒冷的 

冬天，到逹城樓時，終於發覺無 

限風光在頂峰，同學在北京之旅 

可謂大開眼界。
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新傳系

杭州上海交流m

■上海豫園廟會盛事，吸引大批遊人參觀。

■漫步在西湖淸山碧水之間，吟詠著「欲把 

西湖比西子，淡裝濃抹總相宜」。
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交流團圖輯
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■同學走到景山公園，鳥瞰宏偉氣勢的故宮。

■故宮面積廣闊，同學花了一個上午登堂入室， 

只能由南至北走一趟。



新傳系杭州交流團
參加同學見識良多

新聞與傳播學系一年一度的學術交流團，選擇了 

杭州大學及上海復旦大學，在學校與各機構的協助 

下，在四月十三日，於春光明媚中，踏上如錦如畫 

的江南旅程。

我校與杭大早前簽訂了學術合作協議，事前策劃 

行程準備充足，新傳系今次的交流團首獲承認兩個 

學分。

新傳系的同學反應熱烈，人數比去年超出一倍， 

名額加至四十人，可見我校對此行非常重視。 

暮春三月，鶯飛草長，江南勝景薈萃之蘇杭，師生 

一行四十一人，在李鶴齡先生、新傳系編委會會長 

嚴劍豪、副會長幸偉雄陳惠思率領下，乘直航機 

抵達美麗華貴的美城一杭州。

杭州大學熱情接待我校師生的到來，足見對方重 

視今次的交流。當晚，杭大為樹仁舉行歡迎會，由 

杭大新聞與傳播學院副院長張夢新副教授，及我校 

應邀赴杭大，主講「現代傳媒政策與策略」的黃夢 

晞教授分別致辭。

一連串的表演活動隨後展開，杭大新傳學院學生 

表演民族舞、琵琶獨奏、結他自彈自唱等，並由美 

工團團長即場作畫贈予我校留念，歡迎會尾聲更以 

一曲《我們是一家人》結束，喻意同學們回歸祖 

國，血脈相連。

翌日便展開緊密的課程，我 

校非常榮幸，邀得杭大新傳學 

院副主任王興華教授，講授 

「新聞傳播概念的認識及下世 

紀我國新聞事業的挑戰」。跟 

著，同學又與杭大四年級學生 

一同聽課，由杭大新傳學院廣 

播電視硏究室副主任俞虹副教 

授，主講的「主持人的節目構 

思」。

同學在杭大期間，除了與新 

傳系學生一起上課、開硏討會 

外，更參觀當地傳媒機構，如 

《杭州日報》社、浙江電視 

台，並進行了一系列的採訪、 

考察，可謂收穫豐富。 ■交流團師生在杭州機場拍照留念
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來到「上有天堂，下有蘇杭」的江南名城，同學 

不忘遊覽西湖美景厂三潭印月」，與及岳王廟、靈隱 

寺、六和塔等古代建築，深深體會到「讀萬卷書不 

如行萬里路」。

最後一天，杭大在著名的「樓外樓」為我校舉行 

惜別宴，品嘗東坡肉、叫化雞、糖醋魚等江南名 

菜，便結束在杭州的四日行程。

交流團接著乘坐火車，不久便抵達燈火璀燦的大 

都會一上海。復旦大學港澳辦負責人郁大初先生到 

車站迎接，交流團下榻在復旦大學東苑內的「專家 

樓」。

同學們安頓後，便由復旦的老師帶領下參觀校 

園。晚上他們更為樹仁舉行歡迎會，團員與當地學 

生進行分組討論、交換意見彼此暢談甚歡，真正 

體會到文化交流的目的。

復旦大學安排的各項節目也非常緊密，短短兩 

日，同學們便參觀了市區著名的孫中山故居、上海 

歷史博物館、黃埔外灘、濱江大道、東方明珠 

塔、南京路商業街和徐家匯天主教堂等名勝。行程 

的另一天，大隊驅車到有水城之稱的蘇州。

是次的交流團在融洽的氣氛下圓滿結束，參與的 

同學都盡興而歸，最後依依不拾地告別這顆東方明 

珠。


